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Bücherschrank Oskar-Werner-Platz 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der Die Wiener Volkspartei 

Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 14. Dezember 2023 gemäß 

§ 24 GO-BV folgenden 

Antrag 

Die Bezirksvertretung möge beschließen, Bezirksvorsteher Markus Rumelhart im 

Zusammenwirken mit der Miteinander leben, lernen, gestalten Kommission zu 

ersuchen, die Aufstellung eines offenen Bücherschranks am Oskar-Werner-Platz zu 

prüfen. 

Begründung 

Nachdem ein erster offener Bücherschrank beim Schmalzhoftempelpark erfolgreich 

umgesetzt wurde, sollten weitere Standorte geprüft werden. Im Rahmen der 

Kommission soll konkret eine Realisierung am Oskar-Werner-Platz erörtert werden. 

Veronika Zimmermann 

Der Antrag wurde von den NEOS mitunterstützt und einstimmig der 

Kommission zugewiesen 
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Grünfläche Mollardgasse 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der Die Wiener Volkspartei 

Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 14. Dezember 2023 gemäß 

§ 24 GO-BV folgenden 

Antrag 

Die Bezirksvertretung möge beschließen, die zuständigen Stellen des Magistrats der 

Stadt Wien (u. a. MA 42, 46) im Zusammenwirken mit der Bezirksentwicklungs- und 

Mobilitätskommission zu ersuchen, zu prüfen, welche Begrünungsmaßnahmen auf 

dem Gehsteig vor Mollardgasse Nr. 18 möglich sind. 

Begründung 

Gerade im dichtverbauten Stadtgebiet ist es in Zeiten des Klimawandels wichtig, jede 

Möglichkeit einer Begrünung zu nutzen, um der steigenden Stadterwärmung 

entgegenzuwirken und die Luftqualität zu verbessern. Der Gehsteig ist an gegen-

ständlicher Adresse breit genug (siehe Abbildung), um Begrünungsmaßnahmen 

ohne Parkplatzverlust realisieren zu können. 

 

Maria Blazej 

Der Antrag wurde einstimmig der Kommission zugewiesen 
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Grünfläche Turmburggasse 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der Die Wiener Volkspartei 

Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 14. Dezember 2023 gemäß 

§ 24 GO-BV folgenden 

Antrag 

Die Bezirksvertretung möge beschließen, die zuständigen Stellen des Magistrats der 

Stadt Wien (u. a. MA 42, 46) im Zusammenwirken mit der Bezirksentwicklungs- und 

Mobilitätskommission zu ersuchen, zu prüfen, welche Begrünungsmaßnahmen auf 

dem Gehsteig im Kreuzungsbereich Turmburggasse / Mollardgasse möglich sind. 

Begründung 

Gerade im dichtverbauten Stadtgebiet ist es in Zeiten des Klimawandels wichtig, jede 

Möglichkeit einer Begrünung zu nutzen, um der steigenden Stadterwärmung 

entgegenzuwirken und die Luftqualität zu verbessern. Anstatt der Poller (siehe 

Abbildung) sollen daher Begrünungsmaßnahmen geprüft werden. 

 

Maria Blazej 

Der Antrag wurde einstimmig der Kommission zugewiesen 
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Pensionist*innenklubs 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der Die Wiener Volkspartei 

Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 14. Dezember 2023 gemäß 

§ 24 GO-BV folgenden 

Antrag 

Die Bezirksvertretung möge beschließen, Bezirksvorsteher Markus Rumelhart im 

Zusammenwirken mit der Frauen-, Gesundheits- und Sozialkommission zu ersuchen, 

die Schwerpunkte der Mariahilfer Pensionist*innenklubs im kommenden Jahr zu 

präsentieren. 

Begründung 

Laut Homepage der Stadt Wien werden in Mariahilf Klubs an zwei Standorten – 

Gumpendorfer Straße 117 bzw. Loquaiplatz 5 - betrieben. In der BV-Sitzung kann 

seitens der Seniorenbeauftragten nur eingeschränkt auf die Aktivitäten für die 

Seniorinnen und Senioren im Bezirk eingegangen werden. Daher sollen im Rahmen 

der Kommission die einzelnen Angebote sowie die Schwerpunkte für das kommende 

Jahr 2024 präsentiert und eine bessere Vernetzung aller Fraktionen erzielt werden. 

Veronika Zimmermann 

Der Antrag wurde einstimmig der Kommission zugewiesen 
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Begehung Schulen und Kindergärten 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der Die Wiener Volkspartei 

Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 14. Dezember 2023 gemäß 

§ 24 GO-BV folgenden 

Antrag 

Die Bezirksvertretung möge beschließen, Bezirksvorsteher Markus Rumelhart im 

Zusammenwirken mit dem Finanzausschuss zu ersuchen, eine Begehung der 

öffentlichen Mariahilfer Schulen und Kindergärten durchzuführen. 

Begründung 

Die Begehung der Schulen und Kindergärten wurde in früheren Perioden regelmäßig 

durchgeführt, Corona-bedingt aber zwischenzeitlich eingestellt. Sie sollen im Vorfeld 

der Budgetperlustrierung im Juni 2024 wieder Hinweise auf die Wünsche der 

Schulen bzw. Kindergärten sowie eventuelle Probleme geben. Gleichzeitig wird den 

Fraktionen die Möglichkeit eröffnet, ihre Ideen und Vorschläge vor Ort zu diskutieren. 

Gerhard Hammerer 

Der Antrag wurde einstimmig der Kommission zugewiesen 
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Schulprojekt Mittelgasse / Spalowskygasse 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der Die Wiener Volkspartei 

Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 14. Dezember 2023 gemäß 

§ 24 GO-BV folgenden 

Antrag 

Die Bezirksvertretung möge beschließen, Bezirksvorsteher Markus Rumelhart im 

Zusammenwirken mit der Miteinander leben, lernen, gestalten Kommission zu 

ersuchen, einen Überblick über den Stand der Generalsanierung der Schulen 

Mittelgasse bzw. Spalowskygasse zu geben. 

Begründung 

Laut BV Markus Rumelhart plant die Stadt Wien die Arbeiten am Standort 

Mittelgasse im kommenden Jahr abzuschließen. Im Rahmen der Kommission sollen 

die Details zum Standort Mittelgasse, ein Ausblick auf die Sanierung am Standort 

Spalowskygasse sowie insbesondere die Entwicklung der Kosten präsentiert und 

erörtert werden. 

Gerhard Hammerer 

Der Antrag wurde einstimmig der Kommission zugewiesen 
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Verbesserungsmaßnahmen 57A 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der Die Wiener Volkspartei 

Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 14. Dezember 2023 gemäß 

§ 24 GO-BV folgenden 

Antrag 

Die Bezirksvertretung möge beschließen, den zuständigen Stadtrat Peter Hanke im 

Zusammenwirken mit der Bezirksentwicklungs- und Mobilitätskommission zu 

ersuchen, sich bei den Wiener Linien dafür einzusetzen, über den Stand der Pläne 

für Verbesserungsmaßnahmen bei der Linie 57A zu berichten. 

Begründung 

In den letzten Jahren wurden eine Reihe von Anträgen zur Verbesserung der 

Autobuslinie 57A trotz eines einstimmigen Beschlusses im Bezirksparlament seitens 

der Wiener Linien zurückgewiesen. Im Rahmen der Kommission sollen mit Vertretern 

der Wiener Linien die Gründe erläutert bzw. die Pläne und Verbesserungs-

maßnahmen der Wiener Linien zur Linie 57A im Zuge der Neugestaltung der 

Gumpendorfer Straße erörtert werden. 

Marcel Flitter 

Der Antrag wurde einstimmig der Kommission zugewiesen 

 


